

Transparencia
Internacional:

Haití y Venezuela son los más corruptos de América

La empobrecida Haití y la gigante petrolera Venezuela lideran la lista de los países de América más corruptos, al tiempo que Chile figura entre los más honrados de la región, según la última encuesta de la organización Transparencia Internacional (TI).

La organización de vigilancia de la corrupción, con sede en Berlín, clasifica a 163 países basándose en los niveles de irregularidades percibidos entre funcionarios públicos y políticos en su Índice de Percepción de Corrupción 2006.

El IPC se calcula mediante una encuesta que reúne las percepciones de empresarios y analistas en todo el mundo. En total recopila datos de 16 sondeos provenientes de 10 instituciones diferentes, y tiene como condición que cada país debe estar en al menos tres de las encuestas para que pueda ser registrado en la investigación.

Venezuela ocupa el puesto 141 en el *ranking*, con una percepción sobre corrupción de 2,3 (sobre 10 puntos), lo que indica una cifra bastante baja (el de Finlandia, país más transparente del mundo según este estudio, es 9,6). El año pasado, el país caribeño ocupó el puesto 136 entre 158 naciones, con lo que estaba también a 22 casillas del último lugar (que correspondió a Chad). Otros países en el índice son: EEUU (22), España (23), Portugal (27), Israel (34), Italia (46), Colombia (59), Cuba (67), Brasil (70), Argentina (93) y Bolivia (105).

“En países como Haití, Ecuador y Honduras, con mayores niveles de corrupción observados, la corrupción sigue siendo uno de los principales obstáculos para combatir efectivamente a la pobreza”, dijo TI en su informe.

El organismo sostuvo que varios países de América empeoraron en su posición en el ranking, con más percepción de corrupción, incluyendo a Brasil, Cuba, Trinidad y Tobago y Estados Unidos, entre otros.

El informe destaca que si bien no hay “ganadores” en América Latina, el índice muestra “cifras sustancialmente mejores en países con instituciones democráticas relativamente fuertes (...) con un alza importante en Chile, Costa Rica y Uruguay.”

PREMIO LATINOAMERICANO A LA MEJOR INVESTIGACIÓN DE UN CASO DE CORRUPCIÓN

El Instituto Prensa y Sociedad (IPYS) y Transparencia Internacional para América Latina y el Caribe (TILAC) lanzaron esta semana la quinta edición del más importante premio regional exclusivamente destinado a promover e incentivar el periodismo de investigación, el cual —con el auspicio del Open Society Institute— otorga 25 mil dólares a la mejor investigación de un caso de corrupción publicada en un medio latinoamericano, más dos premios de 5 mil dólares a trabajos de méritos especiales. Los trabajos deben haber sido publicados entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2006.

El premio busca un mejor conocimiento de los procesos de corrupción en los países latinoamericanos, donde los índices de prácticas deshonestas en el Estado y sector privado son muy altos, de acuerdo a los estudios de Transparency International y otras instituciones.

Se recibirán trabajos desde el 15 de octubre de 2006. La última fecha de entrega es el 15 de marzo de 2007. El jurado se reunirá en junio de 2007. Las bases están disponibles en www.ipys.org/premio2.shtml. Y en la página web de TILAC: www.transparencia.org/tilac



Transparencia Internacional

*http://www.transparencia.org/about_ti/spanish_intro.html